
 

 

 
 

Les noms masculins se terminent par -il 

Les noms féminins se terminent par -ille 

ill s’écrit au milieu d’un mot 
 

Attention, au début des mots « ill » se prononce « il » : 
illégal - illusion - illuminer 

1. Lis les mots : 

le soleil  le travail  le fauteuil   un œil 

une fille la chenille  la feuille  la vanille 

un billet  un paillasson bâiller   cueillir   

2. Lis le texte : 

Pour être tranquille, et afin que les volailles n'aillent pas 
ailleurs, la petite fille  du village a mis du grillage autour 
du poulailler. Il faudra installer un portail pour pouvoir 
entrer et sortir. Ceci n’est pas un détail. 
 
Exceptions : 

Dans ces mots, le « ill » se dit comme un « l » : 

Tranquille – ville – village – mille – million - milliard

un papillon -il    -ille -²il  -²ille 


